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FECHA  Villavicencio, 27 de mayo de 2013. 
 
HORA   Desde las 2:00a.m. hasta las 7:00 p.m. 
 
LUGAR  Sede Restrepo. 
 
 
ASISTENTES RUBEN ALIRIO GARAVITO NEIRA, Representante del Presidente 

de la República. 
CARLOS ARIEL JIMENEZ OBANDO, Representante de la 
Directiva Académica.  
EDGAR ANDRÉS PARDO ROMERO, Representante de los 
Egresados.    

 ISLENA PÉREZ DE PARRADO,  Representante de los Docentes 
MIGUEL ANTONIO BOHÓRQUEZ MORENO, Representante de 
los Ex –Rectores. 
ÁLVARO ANDRÉS MONTENEGRO POCHES, Representantede 
los Estudiantes.  
 
 

AUSENTE CON ÁLVARO ORJUELA VILLALOBOS, Representante del Sector 
EXCUSA                    Productivo. 
  
 
INVITADOS  EDUARDO CASTILLO GONZÁLEZ, Vicerector Académico 
 ELVIS MIGUEL PERÉZ RODRIGUEZ, Decano Facultad de 

Ciencias Básicas e Ingeniería. 
JOSE MIRAY SAAVEDRA ALVAREZ, Decano Facultad de 
Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales. 
MANUEL EDUARDO HOZMAN MORA, Decano de la Facultad de 
Ciencias Humanas y de la Educación. 
CHARLES ROBIN AROSA CARRERA, Decano de la Facultad 
Ciencias Económicas. 
BLANCA STELLA PIÑEROS DE HERNANDEZ, Decana de la 
Facultad de Ciencias de la Salud. 
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INICIO DE LA SESIÓN 
 
1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
Preside la sesión el Doctor Rubén Alirio Garavito Neira, Representante del Presidente de la 
República; seguidamente, el Secretario General verifica e informa que existe el quórum 
necesario para sesionar, deliberar y decidir, razón por la cual se puede dar inicio a esta 
reunión. 
 
A la vez, comunica que mediante oficio enviado por correo electrónico el 25 de Mayo de 
2013, el Representante del Sector Productivo se encuentra ausente por motivos de 
desplazamiento al Valle del Cauca como delegado de la Comisión del XIX Congreso de 
Ingenieros Agrónomos. 
 
El Presidente de la sesión pone a consideración de los Consejeros el orden del día.   
 
ORDEN DEL DÍA  
 
 1  Llamado a lista y verificación del quórum. 

 
 2  Lectura y aprobación de actas anteriores. 

 
              2.1   Acta N° 005 del 24 de Abril de 2013. 

  2.2   Acta N° 006 del 07 de Mayo de 2013. 
 
 3  Asuntos e informes del señor Rector. 
 
 4  Proyectos de Acuerdo Superior para primer debate. 

 
4.3 Por el cual se ajusta el Plan de Desarrollo Institucional (PDI) 2013-2021.  

 
5. Proyectos de Acuerdo Superior para segundo debate. 

 
5.1 Por el cual se modifica el capitulo 3 en sus artículos 15 ,17 y 18 del Acuerdo 
Superior Nº 002 de 2011 “Por el cual se definen las unidades Académicas 
adscritas a las diferentes Facultades de la Universidad de los Llanos”. 
5.2 Por el cual se modifican los artículos 41,45, 62, 63 y 64 del Acuerdo Superior 
N° 002 de 2010 “Por el cual se define la Planta Global y la Política y el 
procedimiento de vinculación de profesores a la Universidad de los Llanos”. 
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6. Proyectos de Resolución Superior. 
 

6.1 Por la cual se aprueba el Plan de Acción Institucional 2013-2015 “La 
Universidad de Cara a la Sociedad, por la Acreditación Institucional”. 
6.2 Por la cual se aprueban los Planes de Acción de los Decanos de las Facultades 
pertenecientes a la Universidad de los Llanos. 

 
7. Lectura de la Correspondencia. 

 
8.    Proposiciones y varios. 
 
El Secretario General  solicita a los miembros del Consejo Superior Universitario modificar 
el orden del día e incluir el punto de Proyectos de Acuerdo Superior para primer debate 
“Por el cual se modifica el nombre del Programa de la Especialización en Salud 
Ocupacional”.  
 
Lo anterior obedece a que el Ministerio de Educación Nacional en auto proferido el 20 de 
mayo de 2013 y recibido el 24 de mayo de 2013, requirió a la Universidad de los Llanos 
dar aplicación a la Ley 1562 de 2012 y la Resolución N° 4502 de 2012 para que en el 
término de un (1) mes calendario contado a partir de la comunicación del presente auto a 
través del Sistema de Aseguramiento de la Calidad – SACES  se apruebe el cambio de la 
denominación del programa de Especialización en Salud Ocupacional a Especialización en 
Seguridad y Salud en el Trabajo. 
 
El señor Rector solicita a los Consejeros que se estudie la posibilidad de cambiar el punto 5 
al punto 4, ya que estos requieren de trámite y aprobación en esta sesión y serán 
sustentados por el Vicerrector Académico. 

El Representante de los Estudiantes expreso: “solicito que se trate en primer lugar el Plan 
de Desarrollo Institucional (PDI) 2013- 2015, por cuanto este es extenso y  debe retirarse 
ya que tiene un compromiso y no podrá estar para su respectivo debate”. 

El Representante de los Exrectores manifiesta que las sesiones no se deben atiborrar de 
proyectos, por lo que recomienda que es necesario programar varias sesiones, en tal forma 
que el tiempo sea suficiente para un adecuado tratamiento de los temas, así que recomienda 
iniciar las sesiones a las 8 de la mañana y añade que los proyectos para segundo debate se 
deben remitir con la suficiente antelación, por lo que se requiere tiempo suficiente para su 
estudio lo que hace contraproducente entregarlos el mismo día de la sesión. 
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La Representante de los Docentes comparte lo anotado por el Representante de los 
Exrectores y solicita que se proceda a la exposición de los Planes de Acción de los 
Decanos, ya que esta es la tercera vez que son citados y no se les ha escuchado. 
 
El Secretario General informa que los puntos programados dentro del orden del día 
requieren en lo posible ser evacuados, por cuanto ya han sido aplazados en sesiones 
anteriores. 
 

El Representante de los Egresados está de acuerdo con escuchar a los Decanos para tener 
una información preliminar, pero sugiere postergar la aprobación de los planes de acción 
hasta tanto se dé el respectivo debate. 

Conclusión: 

El Consejo Superior Universitario aprueba por unanimidad el orden del día con las 
modificaciones acordadas por los Consejeros. 

El orden del día se inserta a continuación: 
 
ORDEN DEL DÍA 
 
 1  Llamado a lista y verificación del quórum. 

 
 2  Lectura y aprobación de actas anteriores. 

 
              2.1   Acta N° 005 del 24 de Abril de 2013. 

2.2   Acta N° 006 del 07 de Mayo de 2013. 
 
 3  Asuntos e informes del señor Rector. 

 
 4  Proyectos de Resolución Superior. 

 
 

4.1  Por la cual se aprueban los Planes de Acción de los Decanos de las Facultades 
pertenecientes a la Universidad de los Llanos. 

 
 5  Proyectos de Acuerdo Superior para primer debate. 
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5.1 Por el cual se modifica la denominación de la Especialización en Salud 
Ocupacional por Especialización en Seguridad y Salud en el Trabajo.  

 
6. Proyectos de Acuerdo Superior para segundo debate. 

 
6.1 Por el cual se modifica el capitulo 3 en sus artículos 15 ,17 y 18 del Acuerdo 
Superior Nº 002 de 2011 “Por el cual se definen las unidades Académicas 
adscritas a las diferentes Facultades de la Universidad de los Llanos”. 

 
7. Lectura de la Correspondencia. 

 
8.       Proposiciones y varios. 
 
 
 2  LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTAS. 

 
     2.1   ACTA N° 005 DEL 24 DE ABRIL DE 2013. 

El Secretario General informa que el acta fue enviada a cada uno de los Consejeros y que a 
la fecha solo se recibieron sugerencias por parte del Representante de la Directiva 
Académica y del Representante de los Egresados. 

El Representante de los Exrectores considera que las actas deben ser revisadas 
cuidadosamente por el Secretario General antes de su envió, por cuanto presentan 
problemas de redacción, así mismo señala que enviará algunos aportes con respecto a sus 
intervenciones. 

El Representante de los Estudiantes intervino así:“particularmente me parece algo confusa 
la redacción del acta N° 005 ya que no pude estar presente, pero en los puntos de los 
proyectos que estaban para primer y segundo debate me abstengo de aprobar el acta N° 
005 ya que desconozco con qué criterios fueron expuestos”. 

La Representante de los Docentes manifiesta que en la página 11 párrafo 4 la redacción del 
tema en mención no es entendible. En la página 13 no se refiere a “plazas” sino al “dinero” 
que se distribuyen para las universidades públicas. En la página 21 en el último párrafo se 
debe complementar su contenido y realizar una conclusión del mismo. Por último, en el 
punto de proposiciones y varios se debe corregir la redacción en cuanto al manejo del 
préstamo del auditorio de la sede San Antonio y a los respectivos parqueaderos. 
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El señor Rector considera que en la Sede San Antonio no existe el espacio suficiente para 
parqueaderos, por lo cual es necesario implementar un reglamento de uso del auditorio y de 
los parqueaderos para los docentes y administrativos. 

El Presidente de la sesión somete a consideración de los Consejeros la aprobación del acta 
N° 005 del 24 de abril de 2013.   

Conclusión 

El Consejo Superior Universitario aprueba con cinco (5) votos a favor y una abstención 
por parte del Representante de los Estudiantes el acta N° 005 del 24 de abril de 2013 con 
las observaciones y sugerencias plasmadas en esta sesión. 

2.2 ACTA N° 006 DEL 07 DE MAYO DE 2013. 

El Secretario General informa que esta acta fue enviada a cada uno de los Consejeros y que 
a la fecha sólo se recibieron sugerencias del Representante de la Directiva Académica y del 
Representante de los Egresados. 

El Representante de los Estudiantes informa lo siguiente: “con respecto al acta N° 006 me 
gustaría que me hicieran llegar las presentaciones para poder tener mayor claridad del 
tema, esta petición la realice en la sesión pasada puesto que estas sirven de guía para la 
elaboración y entendimiento del acta en mención y solicito a los Consejeros que no se 
apruebe en esta sesión puesto que no he podido terminar su revisión”. 

El Representante de los Egresados manifiesta que se debe incluir en el punto de 
proposiciones y varios la solicitud que realizó sobre el proceso en el que se encuentra la 
mesa de la reforma del Estatuto General de la Universidad y reitera la importancia de la 
presencia de un Representante de los Egresados. 

Conclusión 

El Consejo Superior Universitario aplaza para la próxima sesión la aprobación del acta 
N° 006 del 07 de mayo de 2013. 
 
3 ASUNTOS E INFORMES DEL SEÑOR RECTOR. 

El Rector informa que se cerró la convocatoria realizada por el Ministerio de Educación 
Nacional (MEN) para distribuir el 50% de los recursos que fueron adicionados en el 
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presupuesto de la vigencia 2013 para las universidades públicas y recuerda que el 
Ministerio optó por distribuir los recursos 2013 de dos maneras: un primer 50% de los 
recursos se distribuye en relación con el histórico de los años anteriores entre las 4 
universidades más importantes del País y el restantes se distribuyen entre las otras 
universidades; para el otro 50% el MEN le solicito a todas las universidades la ampliación 
de la cobertura en planes y estrategias sobre la deserción estudiantil, así mismo se requirió 
ampliar los cupos de los Programas que se encuentren por debajo de los límites permitidos. 

Por consiguiente todo esto ha generado una gran discusión entre las Universidades 
públicas, sin embargo, esta es una norma del Ministerio de Educación Nacional en la que 
establece que existen los recursos necesarios para estas y la que necesita acceder a ellos 
tienen que cumplir los requisitos anteriormente mencionados, ya que todo esto obedece a la 
política pública que planteó el Gobierno del Presidente Santos, la cual tiene como 
fundamento que por cada cupo de un estudiante la universidad recibirá $3.000.000.   

Por todo lo anterior la Universidad de los Llanos deberá aumentar el número de cupos y 
disminuir la deserción. 

El Representante de los Estudiantes interviene formulando la siguiente pregunta “¿esos 
recursos son los correspondientes a la base presupuestal que tiene la Universidad anual?”. 
 
El Rector responde que los 100 mil millones de pesos que el Congreso aprobó el año 
anterior para todas las universidades públicas en esta vigencia y esto no tiene que ver con 
los 400 mil millones de pesos que serán para un próxima convocatoria. 

Así mismo informa que se dio inicio a la negociación del pliego de peticiones presentado 
por la Asociación Sindical de Profesores Universitarios (ASPU) y se ha tenido algunos 
acercamientos con los mismo. Sin embargo, desde el punto legal la administración acata el 
marco del Decreto 1092 de 2012, el cual dice “que se pueden aceptar solicitudes 
respetuosas dentro del marco en mención”, y muchas de las reclamaciones extralimitan el 
Decreto en mención, ya que solo se puede discutir por estos medios asuntos relacionados 
con el aumento salarial, aumentos prestacionales, etc.  

Agrega que bajo esos términos es que se está dando la discusión, la cual terminará el 18 de 
Junio de 2013, sin embargo, concluir esta discusión no significa llegar a un acuerdo, por lo 
que en dicho caso la administración tendrá adicionalmente 20 días hábiles para poder 
continuar con la negociación y, sí definitivamente no se llega a un acuerdo, toda la 
negociación deberá ser enviada mediante actos administrativos a la Oficina del Trabajo. 
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En cuanto a las noticias que registraron algunos medios de comunicación, especialmente 
los periódicos Extra y Llanos Siete Días en las que se informaba que la Contraloría abriría 
investigación disciplinaria al Rector de la Universidad de los Llanos por un detrimento 
patrimonial de 600 millones de pesos, se permite aclarar ante este Consejo que el Contralor 
Delegado para las Universidades entregó a la Unillanos el informe de auditoría 
correspondiente al año 2011, el cual arrojó: 14 hallazgos, 7 casos disciplinarios y 7 con 
alcance fiscal. 

Por lo que de los 600 millones a los que se hacer referencia en los medios de comunicación 
se encuentran divididos en 550 millones de pesos producto de las comisiones de estudio de 
profesores entre los que están entre otros los docentes Jorge Pachón, Pedro Julio Gómez 
Bilbao. Por otro lado se encuentra un avance con destinación al stand de la Universidad en 
la feria de Catama.  

Añade que dichos hallazgos están determinados en procesos disciplinarios, fiscales y 
penales, los  cuales seguirán su trámite de ley. Por todo lo anterior concluimos que el 
informe real de la Universidad es el que aparece en la edición del día de hoy 27 de mayo de 
2013 en el periódico Llanos Siete Días.  

Por otra lado se encuentra el hallazgo de la Contraloría con base en la auditoria que realizó 
al asunto relacionado con las incapacidades del personal administrativo y docente 
correspondientes a los años 2007 al 2010, por cuanto la Universidad liquidaba dichas 
incapacidades sin ningún control, por lo que fue necesario que la Oficina de Servicios 
Administrativos realizara acuerdos de pagos con algunos funcionarios que se encentraban 
en mora con el pago de las incapacidades, sin embargo, aquellos trabajadores que no  
acataron dicha solicitud se les iniciará los respectivos procesos disciplinarios.  

La Representante de los Docentes solicita que nuevamente se genere desde la Oficina de 
Servicios Administrativos un memorando en el cual se les recuerde a los deudores cumplir 
con el acuerdo de pago pactado o llegar a dicho acuerdo, con el fin de no incurrir en un 
error iniciando procesos disciplinarios a funcionarios que no han sido notificados de dicha 
deuda. 

Finalmente el Rector informa que del 8 de noviembre de 2013 al 11 de Junio de 2014 se 
dará aplicación a ley de garantías, la cual cobija a todas las entidades estatales, por lo que 
es necesario diseñar un plan estratégico para realizar la vinculación del personal para el 
primer semestre de 2014. 

4 PROYECTOS DE RESOLUCIÓN SUPERIOR. 
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4.1 POR LA CUAL SE APRUEBAN LOS PLANES DE ACCIÓN DE LOS 
DECANOS DE LAS FACULTADES PERTENECIENTES A LA UNIVERSIDAD DE 
LOS LLANOS. 

El Rector solicita a los Consejeros la autorización para que se de ingreso a los Decanos. 

El Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales expone su Plan 
de Acción, el cual se anexa a la presente acta. 

Así mismo, informa que por medio de estos Planes se facilita la implementación de 
mecanismos, la asignación de recursos y tiempos necesarios para el cumplimiento de las 
metas, facilitando correctivos cuando estos sean necesarios. 

Agrega que la planta docente de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos 
Naturales está constituida por 23 docentes de planta, 24 docentes ocasionales y 36 docentes 
catedráticos, de los cuales 13 tienen titulo de Doctorado, 14 son Magíster y 20 especialistas. 

Añade que la Facultad cuenta con 235 estudiantes en el Programa de Ingeniería 
Agroindustrial, 385 estudiantes en el Programa de Ingeniería Agronómica, 434 estudiantes 
en el Programa de  Medicina Veterinaria y Zootecnia, 45 estudiantes en Articulación con 
las Técnicas y 54 estudiantes en posgrados. 

Por otra parte señala que se ha trabajado conjuntamente con el Director de Currículo con el 
fin de proponer nuevas estrategia de ampliación de la cobertura para los programas de 
pregrado.  

El Rector agrega a la presentación del Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y 
Recursos Naturales que en el tema correspondiente a los docentes pensionados la 
administración se encuentra en miras de realizar la convocatoria para 40 o 50 docentes de 
planta, para suplir las necesidades que tienen las Facultades.  

Por otro lado se permite comunicar que se realizó una reunión con el Secretario de 
Desarrollo Económico del Distrito de Bogotá y está en proceso un convenio marco de 
cooperación el cual estará integrado entre el Distrito, Unillanos y el sector productivo de la 
región. 

El Representante de la Directiva Académica manifiesta que en el último año la Facultad de 
Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales ha realizado un trabajo arduo de Proyección 
Social y por consecuencia se ha generado un gran impacto hacia el sector de los 



 
 

  UNIVERSIDAD DE LOS LLANOS 
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO 

 
ACTA Nº 007-2013 
Sesión Ordinaria 

 
ACTA Nº 007 27/Mayo /2013                                           Pág. 10 de 20 
……………………………………………………………………………………….……………………………………………………....... 
 

 

campesinos; sin embargo, le preocupa la investigación de suelos, ya que en años anteriores 
este tema era importante y en este momento se ha dejado de lado, desconociendo la 
importancia de esto, no solo para la Universidad sino para la región. 

La Representante de los Docentes se permite recalcar que la parte de investigación de esta 
Facultad ha sobresalido a nivel Departamental, sin embargo, le preocupa el asunto de los 
Posgrados, en el sentido que debe buscar un punto de equilibrio, así mismo la Clínica 
Veterinaria y el Laboratorio de Suelos pueden realizar más ventas de servicios a través de 
estrategias de divulgación a la ciudadanía. 

El Representante de los Estudiantes manifiesta que “viendo la presentación del plan de 
acción encuentro que los elementos que llevan a un futuro a la facultad, pero cuando se 
habla de estrategias que se están implementando no veo que se reflejen las necesidades de 
la comunidad estudiantil. Me parece que el programa de Ingeniería Agroindustrial, 
presenta deficiencias importantes por su falta de laboratorios, docentes, etc.. Por otro 
lado, considero que no hay cupo para otra cohorte en esta Ingeniería si no se efectúa una 
ampliación de espacios, infraestructura y laboratorios totalmente dotados”. 

Agrega lo siguiente: “se habla de la necesidad de hacer una inversión y considero que se 
debe mejorar el bienestar a nivel de laboratorios y que muchos de ellos tienen condiciones 
bastante precarias como es el caso de Ciencias Básicas, que para su funcionamiento y 
aprendizaje es demasiadamente deficiente”. 

El Representante de los Exrectores expresa que se han presentado muchas falencias con los 
laboratorios y estos tienen como función específica servirle a la comunidad estudiantil y 
realizar venta de servicios y pregunta ¿qué adecuaciones o dotaciones se han realizado a la 
Clínica Veterinaria, puesto que ha escuchado que se encuentra en malas condiciones?, así 
mismo señala que esta presenta una alta demanda de la comunidad y del sector productivo 
y bajo esas condiciones se debe realizar un diagnostico para su mejoramiento. 

Agrega que es de gran importancia para la Universidad que todos los laboratorios estén 
certificados, para ello se debe realizar un plan de contingencia en mejoramiento de 
infraestructura. 

El Representante de los Egresados dice que unos de los puntos de gran importancia de esta 
Facultad corresponden a los laboratorios, por lo que solicita la información de las 
inversiones que se han realizado en años anteriores.  
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Añade que es preocupante que a la Clínica Veterinaria se le estén realizando inversiones sin 
que se reflejen en su funcionamiento e infraestructura, además señala que el número de 
cirugías y prácticas docentes se han reducido, por lo que en este tema se debe trabajar 
conjuntamente. 

El Representante de los Egresados comenta que “cuando se hace un proyecto de inversión 
en las fichas BPUNIS y se habla de infraestructura, ¿quién soporta dicha petición? Pues 
he visto docentes que se encargan de elaborar la totalidad de la dicha ficha, y están 
sacando listas de costos asumiendo funciones que corresponden  al centro administrativo, 
creo que se está cayendo en un error y las metas no  son cuantificadas y objetivas. Por lo 
anterior,  se debe revaluar dicha política y se debe dar una proyección y las respectivas 
condiciones. Me parece importante resaltar que también se debe hacer un mayor análisis 
respecto a la calidad del estudiante y  reitero que se debe cuantificar las metas porque 
estas no presentan indicadores claros”. 

El Representante de los Docentes pregunta ¿cuáles son los aspectos que se deben tener para 
pertenecer al Grupo de Investigación de Bioética? 

El Decano de la Facultad Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales manifiesta que hay 
varios grupos de estudio y de investigación en la Facultad e informa que hace pocos días se 
realizó un conversatorio del Grupo de Bioética donde sólo se conto con la participación de 
dos cursos del Programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia, por tal razón es frustrante 
que se realicen esfuerzos académicos e investigativos y no se cuente la participación de los 
docentes y estudiantes. 

La Representante de los Docentes está de acuerdo con los comentarios que realizó el 
Representante de los Egresados por lo que debe incluir indicadores que muestren los 
avances. 

El Secretario General informa que a continuación hace su presentación la Decana de la 
Facultad de Ciencias de la Salud. 

La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud presenta el plan de acción, el cual se 
anexa a la presente acta, que surge de la propuesta de gobierno que el Consejo Superior 
Universitario solicito a los candidatos a la decanatura de esta Facultad. 

Señala que la propuesta está basada en cuatro pilares, el primero la investigación como eje 
central que dinamice los procesos en la Facultad; el segundo la modernización académica; 
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el tercero Facultad y entorno y el ultimo Bienestar Institucional. De estos cuatro ejes se 
derivan las metas, estrategias y acciones. 

Agrega que es importante la participación activa de los diferentes estamentos de la 
Universidad para viabilizar las diferentes acciones, propuestas y gestiones que debe realizar 
un Decano.  

El Rector comenta que se ha mejorado la infraestructura de acuerdo a los estudios 
autorizados por el Consejo Superior Universitario. 
 
La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud manifiesta que le ha informado a la 
Rectoría las necesidad de nuevas aulas, dotaciones y de equipos para el funcionamiento de 
la Facultad ya que las instalaciones de la Facultad de Ciencias de la Salud no cuentan con 
espacios suficientes para realizar las prácticas en simuladores. Así mismo propone la 
construcción de aulas inteligentes para los posgrados de salud. 
 
La Representante de los Docentes expresa que es de vital importancia construir un edificio 
para posgrados, puestos que estos dejan a la Universidad los mayores ingresos. 
 
El Representante de los Estudiantes señala que “de acuerdo al plan que fue expuesto por la 
decana de la Facultad de Ciencias de la Salud me parece necesario implementar para la 
comunidad estudiantil, la prevención de embarazos en los estudiantes menores de edad y el 
tema de enfermedades sexuales, de igual manera, considero que se debe retomar las 
campañas sobre el consumo en sustancias alucinógenas”. 
 
La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud señala que se debe realizar campañas para 
que la comunidad estudiantil de Unillanos vuelvan a conocer los Programas de Promoción 
y Prevención (PyP) en cuanto a la drogadicción, salud sexual y reproductiva, entre otros. 
 
El Representante de los Estudiantes manifiesta que “faltan espacios para los estudiantes de 
la Universidad, además existen algunos estudiantes con problemas mentales”. 
 

El Secretario General informa que a continuación hace su presentación el Decano de la 
Facultad de Ciencias Básicas e Ingeniería. 

El Decano de la Facultad de Ciencias Básicas e Ingeniería expone el plan de acción, el cual 
se anexa a la presente acta.  
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Adicionalmente comenta que tiene como meta la creación de un programa de Maestría en el 
área de las Ingenierías, sin embargo, las metas propuestas serán alcanzables en la medida en 
que la administración apoye las iniciativas que surgen desde el seno mismo de la 
Academia. 
 
El Rector informa que este es un programa con alta deserción y esto en parte se debe a la 
falta de laboratorios dotados de los equipos necesarios para su funcionamiento, adicional a 
esto la Facultad no realiza un acompañamiento integral a los estudiantes.  
 
El Representante de los Estudiantes comenta que “se debe incluir durante el desarrollo del 
mandato la obligación de iniciar el proceso de sistematización de la Universidad, 
incluyendo el manejo de las bases de datos para apoyar dichos procesos virtuales,  a su 
vez, poder tener avances en estos temas ya que tenemos procesos arcaicos como se 
demuestra en la oficina de admisiones y solicito que se dé inicio al mejoramiento del 
servicio de internet de la universidad”. 
 
Por otro lado,  señala que “estamos avanzando como estamento estudiantil en la 
recuperación de la “semana cultural” y sean incluidos contenidos académicos y culturales 
a nivel de todas las facultades. También es necesario el apoyo económico por parte de la 
administración para las muestras de ingeniería y participación de proyectos de 
innovación, pues la falta de recursos de los estudiantes impide presentar proyectos de alta 
calidad”. 
 
De igual forma indica que también se debe promocionar los programas de posgrado de la 
Facultad con actividades de mercadeo, portafolio de servicios y una estrategia para mayor 
cobertura.  
 
Por último, la Facultad debe asumir la promoción de programas en los colegios, 
aprovechando que algunos de estos tienen la modalidad de Técnica en Electrónica como el 
Colegio INEM Luis López de Mesa, por lo que sería importante aprovechar a los 
estudiantes de grado 10º y 11º que cuenten con las capacidades intelectuales e 
investigativas para realizar proyectos de grado, por lo que la idea es lograr incentivarlos 
para que estudien en nuestra Universidad, siendo esto un mecanismo de aumento de la 
cobertura. 
 
El Rector manifiesta que se deben impulsar a los estudiantes que están cursando los últimos 
4 semestres, no solo de esta Facultad sino de todas, por otro lado, valdría la pena replantear 
las salidas, priorizarlas y colocar ese recurso en estudiantes que desarrollen muestras de alta 
tecnología.  
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En cuanto al tema de Bienestar de los estudiantes se podría institucionalizar la semana 
cultural, por cada Facultad para que realicen diferentes muestras de conocimiento, ideas y 
cultura.  

El Secretario General informa que a continuación hace su presentación el Decano de la 
Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación. 

El Decano de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación expone el Plan de 
Acción, el cual se anexa a la presente acta.  
 
Adicionalmente manifiesta que obtener la acreditación Institucional en el año 2020 o antes 
más que un reconocimiento social es una responsabilidad de la Universidad con la región y 
el país, en cumplimento de sus funciones misionales.  
 
La Representante de los Docentes pregunta ¿qué estrategias básicas tiene la Facultad para 
la poca demanda que tienen los programas de Licenciaturas?. 
 
El Decano de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación responde que 
básicamente hay dos estrategias, una de ella es aprovechar la proyección curricular de los 
programas y la otra es poder generar variación de los programas.  
 
Agrega que en cuanto a la Licenciatura de Producción Agropecuaria se puede hacer una 
extensión del programa a otros municipios, por lo que en los municipios del Ariari hay 
colegios agropecuarios donde existe la modalidad de alguna técnica afín y es mucho más 
fácil que estos estudiantes puedan cursar esta Licenciatura. 
 
El Representante de los Egresados comenta que tiene entendido que estos profesionales no 
se encuentran escalafonados para los concursos de docentes. 
 
El Decano de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación responde que el 
problema es que los Licenciados de Agropecuarias no aparecen ante la Función Pública, 
por lo cual no es posible escalafonarlos y esto sucede probablemente por la falta de 
actualización del Programa en el Ministerio de Educación Nacional, ya que solo aparece la 
opción de Licenciatura en Ciencias Agropecuarias. 
 
El Representante de los Egresados expone que existe una problemática frente a la falta de 
motivación a los egresados para continuar sus estudios, porque no existe una oferta de 
estudio continuado, por lo que las personas no observan este Programa como una profesión 
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y se hace necesario crear estrategias de impacto en los gremios, universidades, unidades 
educativas, entidades territoriales y en la comunidad en general. 
 
El Decano de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación comenta que sostuvo una 
reunión con algunos miembros de la Universidad de Caldas, la cual dio como resultado la 
aprobación de la tercera Cohorte de la Maestría en Educación. 
 
El Representante de los Estudiantes agrega que “deben existir espacios adecuados para los 
estudiantes y a su vez contar con dos oficinas del Consejo Estudiantil y de Egresados, una 
en la sede San Antonio y la otra en Barcelona, de igual forma la Universidad debe empezar 
a estudiar la posibilidad de ofertar los Programas de Derecho y Filosofía”.  
 
El Decano de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación informa que este tema se 
ha discutido en el Consejo de Académico, sin embargo, primero que todo se debe acreditar 
los programas que se están ofertando actualmente. 
 
El Representante de los Estudiantes manifiesta que sería importante crear un colegio de 
educación secundaria, primaria y preescolar. Por otro lado le preocupa el plazo de 
ejecución del convenio del CIER, por lo que no se tiene claro que sucederá con las 
instalaciones de las aulas y de algunos laboratorios del edificio Davinchi. 
 
Agrega que tienen que ser claras las estrategias que se emplearan para el tema de 
investigación, por lo que los estudiantes solicitan que la administración le informe a la 
comunidad estudiantil para que estos no tengan que llegar a un paro, el cual se está 
gestando pero esta no es la idea. 
 
El Decano de la Facultad de Ciencias Económicas expone el Plan de Acción, el cual se 
anexa a la presente acta. Para lo cual señala que la misión de la Facultad es estar al servicio 
de la sociedad, logrando una articulación entre en la trilogía universidad, empresarial y el 
Estado, así mismo ser una Facultad con presencia regional, con investigación reconocida, 
con proceso de extensión masivos que permita la continua opinión sobre los fenómenos 
coyunturales y estructurales a nivel empresarial y territorial y que además se vuelva fuente 
de consulta obligada de los temas inherentes a las ciencias económicas, administrativas y 
contables. 
 
Agrega que esta es una Facultad que lleva cinco años en funcionamiento y a pesar del poco 
tiempo ha tenido una gran demanda y acogida por parte de la región, así que para ampliar la 
cobertura se está analizando la posibilidad de implementar el Programa de Administración 
de Empresas en el horario nocturno; de igual forma, se está trabajando en la 



 
 

  UNIVERSIDAD DE LOS LLANOS 
CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO 

 
ACTA Nº 007-2013 
Sesión Ordinaria 

 
ACTA Nº 007 27/Mayo /2013                                           Pág. 16 de 20 
……………………………………………………………………………………….……………………………………………………....... 
 

 

Especialización de Proyectos, autónoma de la Universidad, en la promoción de la Maestría 
en Mercadeo y el Diplomado de Alto Nivel. 
 
Solicita a los Consejeros se estudie la posibilidad de reglamentar la participación de los 
estudiantes en eventos nacionales e internacionales y contar con los recursos necesarios. 
 
El Representante de la Directiva Académica recibe con agrado la presentación del Decano 
de la Facultad de Ciencias Económicas, porque este incluye a la Oficina de Proyección 
Social y la cualificación de la investigación y para una próxima sesión solicita de un 
espacio para el Director de la Oficina de Investigación para que sea escuchado. 
 
El Rector expresa que esta es una de las Facultades que en términos de crecimiento ha 
posicionado a la Universidad de los Llanos. 
 
La Representante de los Docentes se permite felicitar al Decano de la Facultad de Ciencias 
Económicas, por lo que es una Facultad muy joven y en el poco tiempo ha realizado 
muchos procesos de los cuales es líder, así que espera que se puedan seguir ofertando 
programas en la jornada nocturna. Por otro lado sabe que la administración debe realizar un 
apoyo a la infraestructura y a la contratación de docentes de planta.  
 
El Presidente de la sesión comenta que son importantes las exposiciones realizadas por 
cada uno de los Decanos, por lo cual se deben tener en cuenta en el Plan de Desarrollo 
Institucional. 
 
El Representante de los Exrectores señala que se deben analizar detalladamente y solo en el 
día de hoy se presentaron ideas generales y las necesidades de cada una de las Facultades, 
sin embargo, no se ha establecido como se ejercerán en cada uno los Planes de la Acción y 
estos tienen que ser medidos para que puedan ser evaluados con metas y cifras. 
 
Conclusión  
 
El Consejo Superior Universitario por unanimidad decide aplazar para la próxima sesión 
la aprobación de los Planes de Acción de las diferentes Facultades de la Universidad de 
los Llanos. 
 
 
 5  PROYECTOS DE ACUERDO SUPERIOR PARA PRIMER DEBATE. 
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5.1 “POR EL CUAL SE MODIFICA LA DENOMINACIÓN DE LA 
ESPECIALIZACIÓN EN SALUD OCUPACIONAL POR ESPECIALIZACIÓN EN 
SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO”. 
 
El Rector solicita el ingreso del Vicerrector Académico.  
 
El Vicerrector Académico informa que de acuerdo al requerimiento que realizó el 
Ministerio de Educación Nacional, dispuso requerir a la Universidad de los Llanos para que 
en el término de un (1) mes calendario contado a partir de la comunicación del auto, 
presente a través del Sistema de Aseguramiento de la Calidad el acto administrativo del 
órgano competente, en el que se apruebe el cambio de la denominación del programa de la 
Especialización en Salud Ocupacional, y que en lo sucesivo se denominará Especialización 
en Seguridad y Salud en el Trabajo, programa adscrito a la Facultad de Ciencias de la 
Salud.  
 
Por lo anterior el Rector de la Universidad de los Llanos deberá enviar al Ministerio de 
Educación Nacional, dicho acto administrativo con el fin de cumplir con el requerimiento y 
poder continuar con el proceso de renovación de registro calificado. 
 
Conclusión 
 
El Consejo Superior Universitario aprueba en primer debate por unanimidad el Acuerdo  
Superior “Por el cual se modifica la denominación de la Especialización en Salud 
Ocupacional por Especialización en Seguridad y Salud en el Trabajo”. 
 
6. PROYECTOS DE ACUERDO SUPERIOR PARA SEGUNDO DEBATE. 

 
6.1 “POR EL CUAL SE MODIFICA EL CAPITULO 3 EN SUS ARTÍCULOS 15, 17 

Y 18 DEL ACUERDO SUPERIOR Nº 002 DE 2011 “POR EL CUAL SE 
DEFINEN LAS UNIDADES ACADÉMICAS ADSCRITAS A LAS DIFERENTES 
FACULTADES DE LA UNIVERSIDAD DE LOS LLANOS”. 

 
El Secretario General informa a los Consejeros que en la sesión N° 005 de 2013 se realizó 
un extenso debate en el tema de las unidades adscritas a las diferentes facultades de la 
Universidad. Cuyo objetivo es generar, validar y transferir conocimientos que contribuyan 
a la construcción de modelos  de desarrollo armónicos hombre – sociedad - naturaleza, 
orientados a la solución de los problemas ambientales, al mantenimiento de los servicios 
eco sistémicos y al logro del bienestar humano en la Orinoquia y en el país. 
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Agrega que el Departamento de Matemáticas y Física está integrado por profesores de las 
disciplinas del campo de la Física y la Matemática y el Departamento de Biología y 
Química está integrado por profesores de las disciplinas del campo de  Biología y la 
Química. Su actividad fundamental será en contribuir al desarrollo de dichas disciplinas a 
través de la investigación, la proyección social y la formación 
 
El Representante de los Docentes solicita se aplace este punto para una próxima sesión ya 
que él no estuvo presente en la discusión que se dio al proyecto y solicita una mejor 
ilustración y se concrete una cita con el decano de la facultad para poder tener una mayor 
ilustración del tema.  
 
El Decano de la Facultad de Ciencias Básicas e Ingeniería le informa al Representante de 
los Estudiantes que la idea es definir las Unidades Académicas adscritas a la Facultad de 
Ciencias Básicas e Ingeniería, que son: Escuelas (De Ingeniería, Centro de Soporte y 
Desarrollo Tecnológico en Ingeniería y el Centro de Tecnologías de la Información y las 
Comunicaciones para la Ingeniería). Por Departamentos (De Matemát icas y Física,  
Centro de Óptica, Biología y Química y Centro de Recursos Genéticos), Institutos (De 
Ciencias Ambientales y Centro de Calidad de Aguas), por Centros de Facultad (De 
Investigaciones y Proyección Social). 
 
Por otro la lado se desea modificar el Acuerdo Superior N° 002 de 2011 en su Artículo 17, 
correspondiente al capítulo del Instituto de Ciencias Ambientales de la Orinoquia 
Colombiana, el cual tendrá como objetivo generar, validar y transferir conocimientos que 
contribuyan a la construcción de modelos  de desarrollo armónicos hombre – sociedad - 
naturaleza, orientados a la solución de los problemas ambientales, al mantenimiento de los 
servicios eco sistémicos y al logro del bienestar humano en la Orinoquia y en el país y el 
Departamento de Matemáticas y Física, está integrado por los profesores de las disciplinas 
del campo de Biología y Química. Su actividad fundamental es contribuir al desarrollo de 
dichas disciplinas a través de la investigación, la proyección social y la investigación. 
 
Por lo anterior el Representante de los Estudiantes no tiene ninguna objeción al respecto 
para que sea aprobado el proyecto de Acuerdo Superior. 
 
Conclusión 
 
El Consejo Superior Universitario aprueba por unanimidad el Acuerdo  Superior por el 
cual se modifica el capitulo 3 en sus artículos 15, 17 y 18 del acuerdo superior Nº 002 de 
2011 “Por el cual se definen las unidades académicas adscritas a las diferentes 
facultades de la Universidad de los Llanos”. 
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7. LECTURA DE LA CORRESPONDENCIA. 
 

•  Oficio enviado vía correo electrónico el día 26 de mayo de 2013. 
 Asunto: Viáticos para participar en el VIII Plenario de la MANE. 
 
Conclusión: Aprobar al Representante de los Estudiantes ante el Consejo Superior 
Universitario viáticos para participar en el VIII Plenario de la MANE los días 1, 2 y 3 de 
junio en la ciudad de Medellín. 
 
 

• Oficio envido vía correo electrónico el día 26 de mayo de 2013 
Asunto: viáticos para participar en la Red Nacional de Programas de 
Egresados de Universidades e Instituciones de Educación Superior - IES- 
Públicas. 
  

Conclusión 
 

Aprobar al Representante de los Egresados ante el Consejo Superior Universitario 
viáticos para participar a la Red Nacional de Programas de Egresados de Universidades 
e Instituciones de Educación Superior IES Públicas los días 13 y 14 de junio de 2013 en 
la ciudad de Medellín. 

 
 
• Oficio radicado en la Oficina de Archivo y Correspondencia bajo el N° 001050 
del 10 de mayo de 2013 presentado por la Asociación Sindical de Profesores 
Universitario ASPU. 

 Asunto: Respuesta comunicación No 30.000044 donde solicitan que la mesa de  
 negociación al pliego de peticiones sea instalada el  día  15  de  mayo a las 8.00  

a.m. y se destinen dos días a la semana para adelantar las negociaciones hasta 
completar los 20 días que define el Decreto 1092 de 2012. 

 
Conclusión 
 
El Consejo Superior Universitario se da por enterado. 

 
 
8.         PROPOSICIONES Y VARIOS. 
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8.1  El Secretario General (E) informa que aun no está definida la fecha para la próxima 
sesión del Consejo Superior Universitario, sin embargo,  por solicitud de los Consejeros 
se realizará en horas de la mañana. 

 
 
El Presidente de la sesión finaliza la sesión ordinaria N° 007 del 27 de mayo de 2013, 
siendo las 7.10 p.m.  
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